

Éditorial

Ouverture des « cahiers de la Référence »

L'activité de référence est une mission opérationnelle de l'Agence et constitue l'un des pivots du dispositif de surveillance sanitaire. Dans son contrat d'objectifs et de moyens, l'Afssa a identifié plusieurs axes stratégiques relatifs à la référence : contribuer à la réflexion sur les niveaux nationaux et communautaires de la référence (LNR, LCR), renforcer les échanges et les collaborations avec l'Institut de veille sanitaire et les Centres nationaux de référence (CNR), contribuer à l'organisation des réseaux de laboratoires agréés ou reconnus et en assurer l'animation, être reconnu comme référence aux niveaux communautaire et international par ses mandats de laboratoire de référence ou centre collaborateur. En outre, l'Afssa a pour objectif de participer à la diffusion des connaissances scientifiques et de la culture de la sécurité sanitaire et leur appropriation par l'ensemble des acteurs concernés. Il s'agit aussi de conforter et renforcer l'efficacité de l'appui scientifique et technique délivré aux tutelles - notamment pour la programmation des plans de contrôle et de surveillance -, poursuivre l'engagement dans l'animation ou la participation à des commissions et groupes de travail de normalisation dans les domaines techniques correspondant à nos activités.

Afin de mieux partager, et par là même valoriser, les activités de référence, l'Afssa a décidé d'initier la publication périodique de « cahiers de la Référence » dont nous vous proposons ici le premier numéro. Favoriser la fluidité dans la diffusion des informations entre les membres du réseau de laboratoires et l'ensemble des acteurs concernés est l'un des objectifs essentiels de ce périodique, dont le format électronique sur abonnement doit permettre un usage facile. Nous y aborderons des aspects scientifiques ou techniques, relatifs aux méthodes d'analyses ou à la place de ces méthodes dans le dispositif réglementaire, le renforcement de collaborations, la détection de risques émergents et bien d'autres aspects encore.

Que vous soyez laboratoire de contrôle, Laboratoire de référence des autres pays membres, Centre national de référence, ministère, prescripteur ou opérateur, cet instrument doit devenir le vôtre. Les « cahiers de la Référence » sont disponibles également en langue anglaise.

Sachant que nous sommes tous persuadés du rôle majeur de la référence dans la surveillance, je ne doute pas de l'appropriation de cet outil par l'ensemble des acteurs impliqués dans ce secteur exigeant et formateur.

P. Briand, Directrice générale de l'Afssa

Les contributions pourront être sollicitées ou soumises spontanément (appel à contributions à envoyer à ds@afssa.fr).

Au sommaire



Point de vue

LNR - CNR : Pourquoi collaborer ? Page 2



Actualités

Nomination du LCR maladies équine Page 3

Nomination du LCR rage Page 3

Nomination du LCR maladies des crustacés Page 3

Nomination du LCR tuberculose bovine Page 3

Nomination des laboratoires agréés pour la détection et la quantification de résidus de produits phytopharmaceutiques sur végétaux et produits végétaux Page 3



Focus sur un laboratoire

Le LNR sur l'Influenza aviaire Page 4



Recherche

La chlamydie aviaire : vers l'identification de nouvelles souches Page 7

Une thèse liée à la référence : l'apport de la spectrométrie de masse pour l'investigation des toxi-infections alimentaires à staphylocoques Page 9



Méthodes

Détermination des teneurs en métaux lourds dans les denrées alimentaires d'origine animale Page 11

Bilan des EILA 2008 (Essai interlaboratoires) Page 14



Agenda

Formations Afssa Page 16

Ateliers Afssa Page 16